

Betreff:**Bauliche und hygienische Mängel in der Sporthalle
Naumburgstraße****Organisationseinheit:**Dezernat III
65 Fachbereich Gebäudemanagement**Datum:**

10.03.2025

Beratungsfolge

Schulausschuss (zur Kenntnis)

Sitzungstermin

07.03.2025

Status

Ö

Sachverhalt:

Zu der Anfrage der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen „Bauliche und hygienische Mängel in der Sporthalle Naumburgstraße“ vom 17.12.2024 nimmt die Verwaltung wie folgt Stellung:

Zu Frage 1.:

Die Sporthalle Naumburgstraße ist zwar eine ältere Einrichtung, erfüllt jedoch weiterhin ihre Funktion als Schulsportstätte ohne wesentliche Einschränkungen. Die Verwaltung hat die genannten Mängel geprüft und kann keine akuten Gefahren erkennen. In Bezug auf die aufgeführten Mängel wurden bereits erste Maßnahmen eingeleitet bzw. geplant. Hierzu zählt die Schimmelbildung in den Duschräumen, die vollständig entfernt wurde, sodass dieser Bereich wieder uneingeschränkt nutzbar ist. Leichte Wasserschäden in der Deckenkonstruktion konnten nicht erkannt werden und sind vermutlich auf ältere Schäden zurückzuführen. Genauso wurde die Abwasserleckage abgestellt. Sollte es dennoch zu einer neuen Meldung kommen, werden die betroffenen Stellen kurzfristig instandgesetzt, um ein weiteres Eindringen von Regenwasser oder Pfützenbildung zu verhindern. Die erwähnte defekte Prallschutzvorrichtung erfüllt flächendeckend ihren Zweck, auch wenn diese älter ist. Lokale kleinflächige Schäden werden zeitnah ausgetauscht, um die Sicherheitsstandards der Halle zu gewährleisten. Die Heizleistung wird durch Anpassungen und Optimierungen verbessert, sodass auch in den Wintermonaten durchgängig angemessene Temperaturen für den Schulsport sichergestellt werden können. Genauso wird die behelfsmäßig barrikadierte Fensterscheibe geprüft.

Verwaltungsintern wird zudem evaluiert, wie Mängelmeldungen schneller an den zuständigen Fachbereich weitergeleitet werden können, um eine raschere Reaktion auf Mängel zu gewährleisten.

Zu Frage 2.:

Trotz ihres Alters befindet sich die Sporthalle Naumburgstraße in einem funktionalen Zustand. Eine Sichtung der Bausubstanz hat ergeben, dass die Halle weiterhin sicher und für den Schulsport geeignet ist.

Zu Frage 3.:

Die Sporthalle Naumburgstraße wird derzeitig von den beiden Berufsbildenden Schulen Heinrich-Büssing-Schule und Helene-Engelbrecht-Schule genutzt. Beide Schulen nutzen darüber hinaus bereits Zeiten in der Sporthalle Mascherode; die Helene-Engelbrecht-Schule zudem noch in der Sporthalle Alte Waage. Weitere Sporthallen, in denen es noch ausreichend Kapazitäten gibt, stehen, zumindest in der näheren Umgebung der Schulen und somit in gut erreichbarer Zeit, nicht zur Verfügung.

Stadtweit stehen zudem mit Beginn des Schuljahres 2025/2026 an mehreren Sporthallen Bau- und Sanierungsmaßnahmen an, sodass hier bereits für weitere Schulen Interimslösungen gefunden werden mussten. Die Sporthallenkapazitäten sind in diesem Zeitraum daher zunächst begrenzt.

Leuer

Anlage/n:
keine